
Ciudad de México, 21 de marzo de 2017 

 

Entrevista al secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, 

al término de la inauguración de la exposición Destellos de 

esperanza, en el marco del Día Mundial del Síndrome de Down 

 

Pregunta (P): Quisiera preguntarle sobre la exposición ¿cuántos días va a estar? 

¿Quién la puede disfrutar, el público que entra a la secretaría, o cómo va a ser? 

 

Aurelio Nuño Mayer (ANM): En principio va a estar dos semanas. Vamos a invitar 

a escuelas para que la puedan conocer; al personal de la secretaría de Educación, 

y por supuesto, ustedes saben, en algunos horarios para el público que entra al 

edificio.  

 

P: El día de hoy se promulgan estas modificaciones a la Ley General de Educación, 

el presidente giró instrucciones precisas; seis aspectos específicos, uno de ellos 

incluso implementar un sistema para quienes no hablan español, que sean recibidos 

nuestros connacionales adecuadamente y poder implementar operativamente estos 

cambios ¿Cómo se va a hacer desde la SEP, si requieren recursos o cuál es el plan 

que tienen?   

 

ANM: Bueno, efectivamente junto con la promulgación, el día de hoy, de esta 

iniciativa preferente que nos permite hacer revalidaciones de manera expedita y de 

quitar toda la burocracia que antes existía, esto se complementa con el acuerdo 286 

secretarial que esteremos publicando el jueves, en donde ya de manera muy 

detallada vienen todos los trámites que se hacen a un lado, quitar el apostillado, 

quitar las traducciones certificadas, etcétera, todo lo que ustedes conocen y, 

además, hoy el presidente de la república me ha dado seis instrucciones muy 

precisas para poder recibir a los mexicanos que regresan al sistema educativo de 

una mejor manera.  

 

Entre ellos, por ejemplo, el poder ayudar a quienes no dominen el idioma español o 

no lo hablen, a que lo puedan hablar. Y en ese sentido, estaremos presentando en 

los próximos días, hay un programa que estamos haciendo junto con el INEA para 

todos aquellos que no hablen el español o que no lo hablen suficientemente bien, 

puedan tener un curso intensivo para que en unos cuantos meses puedan estar 



familiarizados con el idioma español y eso les permita poder tomar clases de mejor 

manera, lo vamos a hacer a través del INEA, y junto con ello vamos a estar 

presentando próximamente una estrategia para reforzar en los 120 municipios 

donde mayor retorno de mexicanos tenemos poder reforzar los programas del INEA. 

Vamos a hacer una inversión un poco mayor de la que ya tenemos en esos 

municipios, 60 millones de pesos adicionales para reforzar las tareas del INEA. 

 

En fin, vamos a estar mañana en Coahuila con el secretario de Gobernación 

poniendo en marcha el primer módulo de los 12 que va a ver en los puntos donde 

regresan los mexicanos, los puntos de repatriación, arrancaremos mañana mismo 

y en el lapso de un mes tendremos todos los módulos en los 12 puntos de todo el 

país, pero mañana ya lo estaremos inaugurando. Y así, todas las instrucciones que 

hoy nos dio el presidente de la República se estarán cumpliendo a lo largo de este 

mes.  

 

P: ¿Son los módulos para atender a los dreamers? 

 

ANM: Sí, en todo el país hay 12 puntos, que son los puntos a donde regresan los 

mexicanos, y hay un programa que se llama Todos somos mexicanos que depende 

de la Secretaría de Gobernación, que es donde se recibe a las mexicanas y 

mexicanos que han sido repatriados. Y lo que vamos a hacer es que en esos puntos 

vamos a poner un módulo de la Secretaría de Educación Pública para que desde el 

momento en que están tocando suelo mexicano puedan tener toda esta información, 

conozcan todas las facilidades para hacer las revalidaciones prácticamente en 

automático, conozcan sobre los cursos de español para quienes lo requieran, 

conozcan del fortalecimiento de los programas del INEA de quienes son adultos y 

no han terminado la primaria o la secundaria, conozcan de los programas de 

certificación y capacitación laboral que también nos instruyó el presidente. En fin, 

todo este programa, que lo conozcan desde ese módulo y que desde ahí les 

podamos información para que puedan ir a las escuelas que estén cercanas a los 

lugares donde estarán regresando.  Entonces, mañana estaré con el secretario de 

Gobernación en Coahuila, pondremos en marcha el primer módulo, firmaremos un 

convenio, pondremos en marcha el primer módulo y a lo largo de este mes estarán 

los 12, incluyendo el del Aeropuerto de la Ciudad de México.  

 

P: ¿Cuándo va a presentar la estrategia para la inclusión del nuevo Modelo 

Educativo? Y si nos pudiera hacer un comentario: hoy la organización Mexicanos 

Primero  da a conocer un documento en el que presuntamente la sección XVIII de 

Michoacán, de la Coordinadora, presume acuerdos con el gobierno a sus militantes 



de Michoacán, entre ellos que van a poder tener a gente en la estructura educativa, 

reordenamiento de salarios, etcétera.  

 

ANM: Sobre el primer tema aún no tenemos una fecha específica. Qué sí les puedo 

decir, después de que presentamos el Nuevo Modelo Educativo vamos a estar 

presentando políticas específicas que se desprenden del nuevo modelo. El próximo 

lunes junto con la secretaria de Cultura, vamos a presentar lo que es la nueva 

estrategia de arte y cultura para las escuelas, que se va a llamar la Cultura en tu 

escuela, y después, todavía no tenemos fechas fijas, vamos a estar presentando la 

estrategia completa para la enseñanza y aprendizaje del idioma inglés, estaremos 

haciendo lo propio con la estrategia más detallada de inclusión y equidad que se 

desprende del cuarto eje del modelo. Estaremos presentando más adelante el plan 

global de fortalecimiento de las escuelas normales, en fin, vamos a estar dando 

todas estas presentaciones que se desprenden del modelo para dar las políticas 

públicas completas, que las pueda conocer todo mundo, pero empezaremos el 

próximo lunes con la de arte y cultura.  

 

Sobre el segundo tema, no conozco el documento y no tengo opinión al respecto, 

lo único que puedo decirte es que hemos trabajado en ese aspecto y en todos de 

manera muy coordinada con el gobierno de Michoacán y lo que podemos decir 

desde la Secretaría de Educación Pública es que el gobierno de Michoacán y su 

gobernador han actuado siempre de acuerdo a la ley, respetando la Ley del Servicio 

Profesional Docente, y que el diálogo que han logrado tener con la Coordinadora  

en el estado de Michoacán se ha dado siempre en el marco de la ley, y eso es algo 

que nosotros hemos verificado hasta donde está nuestro conocimiento, así es que 

me parece que va por buen camino buscando que la Reforma Educativa avance 

teniendo un buen diálogo y respetando el marco de la ley. Y el documento que 

refieres no lo conozco y no tendría una opinión más precisa.  

 

Gracias a todos, y gracias por acompañarnos.       
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